

12. Février 2026

Avertissement pour les relations humaines

1Roi 11:4-13

Au temps de la vieillesse de Salomon, ses femmes inclinèrent son cœur vers d'autres dieux, et son cœur ne fut pas tout entier à Yahweh, son Dieu, comme l'avait été le cœur de David, son père. Salomon alla après Astarté, déesse des Sidoniens, et après Melchom, l'abomination des Ammonites. Et Salomon fit ce qui est mal aux yeux de Yahweh, et il ne suivit pas pleinement Yahweh, comme avait fait David, son père. Alors Salomon bâtit, sur la montagne qui est en face de Jérusalem, un haut lieu pour Chamos, l'abomination de Moab, et pour Moloch, l'abomination des fils d'Ammon. Il fit de même pour toutes ses femmes étrangères, qui brûlaient des parfums et offraient des sacrifices à leurs dieux. Yahweh fut irrité contre Salomon, parce qu'il avait détourné son cœur de Yahweh, Dieu d'Israël, qui lui était apparu deux fois, et lui avait, à ce sujet défendu d'aller après d'autres dieux ; mais Salomon n'observa pas ce que Yahweh avait ordonné. Et Yahweh dit à Salomon : « Parce que tu t'es conduit de la sorte, et que tu n'as pas observé mon alliance et mes lois que je t'avais prescrites, j'arracherai sûrement de ta main le royaume, et je le donnerai à ton serviteur. Seulement je ne le ferai point pendant ta vie, à cause de David, ton père ; c'est de la main de ton fils que je l'arracherai. Et encore n'arracherai-je pas tout le royaume : je laisserai une tribu à ton fils, à cause de David, mon serviteur, et à cause de Jérusalem, que j'ai choisie. »

C'est un avertissement pour nous de ne jamais être trop sûrs de nous. Si nous pouvons compter fermement sur l'amour et la miséricorde de Dieu, nous devons gérer nos propres faiblesses avec réalisme, en restant vigilants et en nous gardant de toute imprudence.

Qu'est-ce qui a poussé Salomon à honorer des dieux étrangers, alors que cela lui avait été expressément interdit, à lui et à tout le peuple ? Le piège, c'est l'attachement à ses femmes ! Il ne se serait probablement pas, de son seul gré, tourné vers d'autres dieux. Ce sont ses épouses étrangères qui ont apporté de leurs nations respectives le culte de dieux étrangers. Et Salomon, par amour pour elles, ou plutôt par attachement démesuré à elles, a oublié les avertissements que le Seigneur lui avait donnés et a voulu plaire à ses femmes.

C'est une leçon importante de l'Écriture Sainte ! Dans nos relations humaines, nous ne devons pas nous laisser emporter par nos sentiments au point de tomber dans des attachements, qui mettent en danger notre vie spirituelle et affaiblissent notre jugement.

Combien facilement les tentations surgissent lorsque nous traitons les gens avec trop de confiance, sans garder la distance qui correspond à chaque type de relation !

C'est surtout dans les relations entre un homme et une femme que nous devons être très prudents, car la force d'attraction est forte et les sentiments sont facilement impliqués.

Pour éviter tout malentendu, je précise que les relations humaines sont un don et sont importantes, car elles reflètent la relation de Dieu avec nous et même la communion au sein de la Sainte Trinité. Mais pour les maintenir en ordre, il faut une base claire, dont nous ne tenons souvent pas suffisamment compte. Les conséquences de cette situation peuvent être dramatiques, voire traumatisantes.

Les commandements du Seigneur et les directives qui en découlent sont les lignes directrices à suivre pour vivre dans la vraie liberté. Notre lien le plus profond doit être avec le Seigneur ! À Lui, nous pouvons ouvrir toutes nos profondeurs avec une confiance inconditionnelle.

Si le désir le plus profond de notre cœur est exaucé par l'amour de Dieu, alors, à partir de cette relation, toutes les autres relations humaines peuvent être ordonnées et recevoir la place qui leur revient dans l'ordre de Dieu. Ainsi, ils peuvent apporter le bonheur.

En revanche, lorsque les relations ne respirent plus la vraie liberté, à cause des passions ou des attachements désordonnés, elles deviennent pesantes et, dans certaines circonstances, peuvent même conduire à la transgression des commandements divins.

Gardons le souvenir honorable du roi Salomon et de sa sagesse, mais prenons aussi ses défaillances comme un avertissement, afin de veiller sur notre vie spirituelle et de l'ordonner selon l'Esprit de Dieu.